



Externo

Después de presentar un borrador del Documento Conceptual al Gobierno de la Provincia Fronteriza del Noroeste, en Enero de 2002, la Evaluación Externa tuvo lugar en varias etapas:

1. Una Misión de inicio a Pakistán para validar el alcance y la aproximación del Documento Conceptual (Mayo de 2003);
2. Recopilación y revisión de documentos (Mayo – Octubre de 2003);
3. Una serie de ocho discusiones de Grupos Focales sobre los tópicos clave de la Estrategia de Conservación Provincial en los dos distritos que se han beneficiado de las Estrategias de Conservación Distritales (Mayo – Octubre de 2003). Las discusiones se reflejaron en amplios informes preparados por consultores locales y complementados por una serie de entrevistas estructuradas;
4. Una visita a Pakistán por parte del Equipo de Evaluación, incluyó reuniones con los compiladores de informes de los grupos focales, oficiales senior del gobierno, cooperantes y personal de UICN; un taller; visitas a los proyectos de campo; consultas a las partes interesadas; y presentación de resultados preliminares al Comité de Coordinación y al Cuerpo Directivo de UICN (Noviembre de 2003).

1. Apropiación: nivel de integración de las aproximaciones, prioridades y recomendaciones de la Estrategia de Conservación dentro de los proyectos, programas y procesos organizacionales; nivel de compromiso con las metas de la Estrategia, consulta y participación del gobierno, grupos de la sociedad civil y organizaciones del sector privado.
2. Lecciones aprendidas: (a) formato de la Estrategia de Conservación de la Provincia Sarhad (por ej: supuestos, estructura, contenido y propósito); (b) instituciones/mecanismos usados o desarrollados

marco de trabajo para el desarrollo sostenible, ni tampoco se puede actualizar para abordar los requerimientos presentes.

Además de la amplia revisión de los cambios en el contexto global y local, el informe contiene una extensa lista de hallazgos, entre los cuales se resaltan los siguientes:

La Estrategia de Conservación tiene un formato apropiado. Los aspectos que podrían haber mejorado

El Equipo de Revisión indicó un número de lecciones aprendidas. A continuación se presentan algunas de las que se destacan:

No hay nada que socave más la estabilidad política, social y por lo tanto ambiental que la pérdida de los medios de subsistencia, especialmente cuando esto involucra una desarticulación precipitada y masiva.

Una aproximación basada en los medios de subsistencia es equiparable, de muchas formas, a una aproximación basada en la pobreza. Es una necesidad real asegurar que la dedicación de los esfuerzos del desarrollo a la reducción de la pobreza sea genuina, y no está confinada a nivel de la retórica, como muy a menudo es el caso.

Tan importante como una política ambiental benigna o favorable es la necesidad de la reforma continua de las instituciones de gobierno, y en particular aquellas que operan como subsidiarias – donde las decisiones se toman al nivel jurisdiccional más bajo consistente con la eficiencia.

Una población en aumento, con un nivel creciente de expectativas, no puede encontrar sostenibilidad sobre una base de recursos en disminución.

Inglés.

Iniciativa Global de Monitoreo y Evaluación de UICN, Gland, Suiza; Oficina Regional de UICN en Asia, Bangkok; Oficina Nacional de UICN en Pakistán, Karachi; y Oficina Provincial de UICN en Sarhad, Peshawar.